



MÓNICA MORENO
C-LM

Preocupación es la palabra que mejor definiría a los sectores del calzado y del cuero en Castilla-La Mancha en estos momentos. Una preocupación que ha sido provocada por el ya tan manido, pero sin solucionar, problema de las "vacas locas". El futuro de este sector es incierto y según el presidente de la Asociación del Calzado de Almansa y el vicepresidente de la Federación de Industrias del Calzado Español (FICE), Antonio López, "hay mucho desconcierto en un sector que emplea a más de 300.000 personas y sin ser alarmistas como se siga incinerando reses se cerrarán muchas fábricas, no sólo de calzado, sino de marroquinería o confección".

Actualmente el mercado no está desabastecido de piel pero sí existe una escasez en el mercado del cuero. Desde diciembre de

2000 hasta la actualidad los precios del cuero se han incrementado en torno a un 40%, según ha señalado el director de la Asociación de Empresarios de Curtidos (Fecur), Pablo Cruz.

La escasez de materia prima está inflando la demanda de piel por parte de los empresarios del calzado y del curtido, "por lo que hay una demanda superior a la real lo que ha provocado un encarecimiento excesivo de la materia prima. En cierta medida se ha creado una psicosis en el sector", añade Antonio López.

Ante esta situación la Federación de Industrias del Calzado Español, en la que se encuentran representadas las dos asociaciones del calzado de la región, Fuensalida (Toledo) y Almansa (Albacete), ha solicitado al Ejecutivo

Los calzados van a experimentar a corto-medio plazo una subida mínima del 10%

El precio del cuero ha subido en tres meses cerca de un 40%

El sector del calzado y del curtido, ante la escasez de materia prima, ha pedido al Gobierno Central que no se incinere la piel de la vaca

Central que las vacas se incineren sin la piel, "ya que ésta no tiene nada que ver con la enfermedad, no es material específico de riesgo, tal y como se ha comprobado", comenta el vicepresidente de la Asociación del Calzado de Fuensalida, Ángel Mecereyes.

Además otra de las ventajas de no quemar la piel es que supone un ahorro de energía calorífica del 15%, lo que supondría un mejor aprovechamiento económico en la incineración.

Los empresarios del sector del calzado califican la piel de vacuno española "como la mejor del Europa", ya que la piel que se importa es

de peor calidad que la española, "por lo que los zapatos serían de peor calidad y además hay productos que sólo se pueden hacer con vacuno europeo", señala Ángel Mecereyes.

Este problema en el abastecimiento de materia prima va a provocar un encarecimiento en el calzado que puede experimentar una subida mínima, a corto y medio plazo, del 10% aproximadamente. En Castilla-La Mancha, según los dos presidentes de las asociaciones de Castilla-La Mancha, cada empresario aumentará sus precios en función de los costes, que afectarán de manera importante a los resultados de las empresas, y de los precios de comercialización.

El año 2000, hasta que surgió la crisis de las vacas



Los precios de los artículos de piel empezarán a subir en breve ante la crisis de las vacas locas.

locas, se puede considerar en Castilla-La Mancha para el sector del calzado como normal, ya que se han mantenido las ventas que superan los 60.000 millones de pesetas.

Aparte de esta crisis, hay otros dos factores que han influido en que los precios del calzado en la región hayan estado altos en el 2000. Uno de ellos ha sido la subida de los precios del petróleo que repercute fundamentalmente en el pegado de las suelas y otro los vaivenes en la cotización del dólar.

En lo que respecta a las exportaciones, a falta de conocer los resultados finales del año 2000, según el presidente de la Asociación de Empresarios de Almansa, Antonio López, "han sido razonablemente buenos. Se han superado las ventas en el exterior en comparación con el año anterior, aunque no puedo precisar el porcentaje aproximado".

De enero a septiembre,

EXPORTACIONES CALZADO CON PISO DE CUERO

ALBACETE	8,853
CIUDAD REAL	2
TOLEDO	1,216

EXPORTACIONES DE OTRO TIPO DE CALZADOS

ALBACETE	499
CIUDAD REAL	2
TOLEDO	514

*DATOS EN MILLONES DE PESETAS

*Fuente: Departamento de Comercio Exterior de Fedeto

últimos datos facilitados por el departamento del Comercio Exterior de la Federación Empresarial Toledana (Fedeto), en calzado con piso de cuero las ventas al exterior han rondado de 12 millones de pesetas, entre las provincias de Albacete, Ciudad Real y Toledo. Esta cifra seguramente sea sensiblemente inferior el próximo año, fundamentalmente por la crisis de las vacas.

En general, con todos los tipos de calzados que se producen en la región, las exportaciones superan los 19.000 millones de pesetas, siendo Albacete la provincia con mayor volumen de exportación, y a mucha distancia le sigue Toledo.

El principal país en el que se encuentra el calzado de Castilla-La Mancha es Estados Unidos, seguido de Francia y Alemania.

OPINION

MÓNICA MORENO

Un rumiante, imprescindible en la economía

La vaca era hasta ahora conocida como una animal rumiante que puede



destinada a producir leche o carne, según cada ganadero. Hasta la crisis de las vacas locas no nos habíamos parado a pensar en lo importante que es este animal en nuestras vidas y en nuestras economías. Si repasamos la cantidad de sectores a los que afecta este animal rumiante nos sorprendemos. Por citar alguno estaría el ganadero, el cárnico, el de los cosméticos o el del calzado y el curtido, que es el que se he intentado reflejar en la información de al lado. El del calzado, el del curtido y sus derivados están pasando, y no es una sorpresa, por unos momentos un tanto difíciles, pues la falta de materia prima está provocando un futuro desesperanzador. Se van a perder muchos puestos de trabajo porque la producción de las empresas descenderá significativamente. Será uno de los sectores a los que se les tendrá que ofrecer ayudas, unas ayudas que poco a poco van escasear, pues ante esta situación hay más perdedores que ganadores. Es necesario que se razone y no se incineren las vacas al completo, sino que se den los instrumentos adecuados para que se aproveche lo que no sea material específico de riesgo.